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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A POLITIZAÇÃO INDEVIDA DAS FORÇAS ARMADAS
Tiago Mitraud

Há cerca de um ano, horas após acompanhar a
comitiva do então presidente Donald Trump em uma
caminhada da Casa Branca até a igreja de St. John, em
Washington, o general norte-americano Mark Milley se
deu conta de que havia participado de um ato com teor
político. Imediatamente, se desculpou publicamente por
sua presença na caminhada afirmando: "Eu não deveria
ter estado lá. Minha presença criou uma percepção de
envolvimento dos militares na política interna. Devemos
defender o princípio de um Exército apolítico que está
tão profundamente enraizado na própria essência de
nossa república."

Não é por acaso que o envolvimento de militares na
política é questão delicada no mundo todo, e restringida
por uma série de dispositivos legais, em especial nas
democracias mais maduras. Se o Estado é uma
organização que reivindica o monopólio da força, suas
Forças Armadas constituem seu instrumento para o
exercício dessa força. Uma vez colocadas a serviço, não
do Estado e da Constituição, mas do governo de turno,
nada poderá impedir esse governo de rasgar a
Constituição, subjugar os demais poderes e ampliar seu
próprio poder se assim desejá-lo.

E sair dessa situação é sempre bastante complicado.
Em alguns casos, envolve conflitos violentos. Em outros,
leva muito tempo. O Brasil levou mais de 20 anos para
se redemocratizar, e Cuba vive há mais de meio século
sob uma ditadura militar. O moribundo regime chavista,
que muitos acreditavam estar prestes a acabar, sobrevive
na Venezuela justamente porque mantém o controle das
Forças Armadas. Em todos os casos, a politização das
Forças Armadas foi o passo inicial da militarização da
política. E sabemos como isso acaba.

VERMELHA
O Comitê Extraordinário Covid-19 decidiu, na quinta-
feira,27, pela manutenção da microrregião de São Se-
bastião do Paraíso na Onda Vermelha do plano Minas
Consciente. O mesmo acontecesse com a macrorre-
gião Sul. A Secretaria de Estado da Saúde admite que a
situação regional é de maior estresse e confirmou o
envio de uma força tarefa para Passos, visando reorga-
nizar o sistema de saúde e transferir mais pacientes.
No último final de semana pelo menos um dos doentes
daquela cidade foi encaminhado para São Sebastião
do Paraíso e outros dois para Juiz de Fora.

RESTRIÇÕES
E continua a onda de cidades que estão adotando
medidas mais restritivas para conter o avanço da
Covid-19 na região. Cidades como Ibiraci, Cássia,
Alpinópolis entre outros municípios no entorno de São
Sebastiao do Paraíso decretaram lockdown com o fe-
chamento das cidades. Passos e Guaxupé que tam-
bém experimentam uma explosão de casos da doen-
ça tiveram a implantação de decretos mais rígidos e
podem endurecer ainda mais com outras medidas. Já
em Paraíso até a próxima quarta-feira, 2/6, permane-
cem as medidas como toque de recolher às 20 horas,
funcionamento de delivery apenas para entrega, e ava-
liação constante na quantidade de casos novos, inter-
nados e óbitos.

EXPECTATIVA
O vereador Marco Antônio Vitorino está prestes a re-
ceber alta na Santa Casa de Misericórdia, em São
Sebastião do Paraíso onde se recupera dos efeitos da
Covid-19. Segundo informações ele testou positivo há
cerca de 12 dias e apresentou sintomas simples da
doença. A internação ocorreu no dia 20 de maio, como
opção para que tivesse repouso completo e absoluto,
além de poder receber atendimento especializado. No
quarto ele ficou longe do telefone celular para garantir
sossego total e é onde vive a expectativa de que pos-
sa ter alta nos próximos dias para continuar a recupe-
ração em casa. Mesmo à distância o que não faltam
são vibrações positivas e mensagens de melhoras ao
parceiraço.

MAIS UM
O vereador Marcão é o quarto neste mandato a con-
trair o coronavírus. Antes mesmo de ser empossado o
professor de educação física Márcio Aurélio de Carva-
lho, também teve a doença que acabou o levando a
morte no final de 2020. Nesta legislatura os vereado-
res Luiz Benedito de Paula e Maria Aparecida Cerize
Ramos também tiveram de enfrentar a Covid-19 e se
recuperaram bem. Vinício Scarano e o presidente
Lisandro Monteiro tiveram de se afastar em função de
suas respectivas esposas terem contraído o vírus.
Desde o ano passado que a Casa Legislativa teve fun-
cionários e vereadores atingidos e que viveram o dra-
ma da doença.

PRESENTÃO
Terminou nesta semana em São Sebastião do Paraí-
so o Mutirão da Castração, considerado como o maior
programa de castração de cães e gatos já realizado
no Brasil. Desde o início do mês foram 17 dias de even-
to quando foram atendidos e castrados 3.445 animais.
Não fossem algumas faltas seria atingida a meta de
esterilizar quatro mil animais, mas ainda assim o ba-
lanço foi considerado positivo pelos responsáveis. Há
quem diga que este foi um “presentão adiantado em
comemoração aos 200 anos de Paraíso para nossa
população” ao comemorar o feito. Dia da Mulher pas-
sou em branco, assim como o Dia das Mães.

ESSENCIAIS
Depois de tamanha discussão sobre o que é e o que
não é essencial ocorrida em abril quando da determi-
nação da Onda Roxa em Minas Gerais, os vereadores
de Paraíso asseguraram algumas definições para al-
guns setores. As atividades de salões de beleza, bar-
bearias, lojas e microempreendedores da cidade são
consideradas como serviços essenciais enquanto
durarem as medidas restritivas para combate à
pandemia de Covid-19 - é a premissa do projeto de lei
aprovado e enviado à sanção do prefeito municipal.
Ela abrange os profissionais cabeleireiros, barbeiros,
esteticistas, maquiadores, manicures, pedicures, lo-
jas e microempreendedores.

E ...
Também permite a utilização do sistema de
agendamento do atendimento ao cliente, determinan-
do o atendimento de uma pessoa por vez, de modo a
evitar aglomerações e respeitar as exigências sanitá-
rias no caso de restrições severas.

JORNADA
Tramita na Câmara dos Vereadores de Paraíso um
projeto que estabelece mudanças sobre o controle de
frequência de jornada dos servidores municipais nos
cargos de Fiscal de Tributos, Fiscal de Urbanismo,
Fiscal de Vigilância Sanitária e Fiscal de Meio Ambien-
te. A proposta revoga as normas atuais que dispen-
sam esses cargos do chamado “ponto”, que marca o
início e o final da jornada de trabalho. Devido a com-
plexidade da atividade, a distância e o local determina-
do para o registro das ações muitas vezes desneces-
sária já que por si só é possível ir e vir do campo de
jornada. As mudanças estão sendo acompanhadas
pelo Ministério Público através de um Termo de Ajus-
tamento de Conduta.

FORTALECIMENTO
O Prefeito Marcelo Morais e o Secretário Municipal de
Desenvolvimento Social, Ronaldo de Carvalho, parti-
ciparam nesta semana da reunião dos membros do
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente. A municipalidade foi colocada à disposição
de todos, sendo reforçado o apoio ao grupo e afirman-
do que a Prefeitura é parceira no que for necessário.
Conforme foi enfatizado aos presentes o objetivo da
administração é fortalecer os conselhos municipais, a
fim de que eles sejam autônomos e possam colabo-
rar com a comunidade paraisense da melhor forma
possível. Algumas entidades aguardam respostas de
reuniões, acordos e promessas feitas desde o início
do ano até agora a espera de soluções.

Por isso, é fundamental coibir desde o princípio
iniciativas visando a politização das Forças Armadas.
Infelizmente, no Brasil, estamos constantemente cruzando
essa linha. E o grande problema não está na eleição de
um militar da reserva, mas na sua forma de fazer política,
no número de militares da ativa no governo, na defesa
corporativa dos interesses da categoria, nas ocasiões
em que chama o Exército de "seu", e nas trocas
ministeriais que promove buscando conquistar no alto
comando das Forças Armadas um apoio ao seu governo.

Diante do aparente fracasso de suas pretensões,
resta ao presidente esticar a corda. A participação do
general da ativa Eduardo Pazuello em um comício
promovido pelo Presidente no último domingo no Rio de
Janeiro, com direito a discurso em carro de som, parece
ir nessa direção, uma vez que desrespeita flagrantemente
o Regulamento Disciplinar do Exército. Tanto que foi
criticada publicamente até mesmo por generais mais
próximos do bolsonarismo, como o vice-presidente
Hamilton Mourão.

Diante disso, é necessário que o Alto Comando
estabeleça uma punição à altura da gravidade do
episódio. A resposta é fundamental para reafirmar o
compromisso das Forças Armadas com o Estado
democrático e de direito, e reforçar que não há nem
jamais haverá qualquer disposição de envolvimento das
mesmas em eventuais aventuras autoritárias de
Bolsonaro, como a presença de um general da ativa na
manifestação pode sugerir. Esperamos poder confiar em
nossas Forças Armadas para isso.

(Hoje em Dia 26/05/2021).

Tiago Mitraud Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG. É Líder
do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
23/05 - Benedita de Oliveira Paschoalino, 74 anos

24/05 - Valdemar Barbosa, 82 anos

24/05 - Maria Vilma Pimenta, 70 anos

25/05 - Maria Otília Amaral Cauduro, 82 anos

26/05 - José Dias, 89 anos

27/05 - Luciano de Souza Salgado, 59 anos

27/05 - Archibaldo Ricci Ramos, 72 anos

27/05 - Fernanda Cristina Lizarelli, 52 anos

28/05 - Maria Lourdes Queiroz, 84 anos

28/05 - Elaine Donizete da Costa, 45 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 135/21, Pregão Pres. nº 24/21, abertura dia 15/06/
21, 08h, para “Aquisição de gêneros alimentícios em geral para manutenção
da merenda escolar, e demais departamentos desta Prefeitura Municipal”;
Proc. nº 120/21, Pregão Pres. nº 20/21, abertura dia 17/06/21, 08h, para
“Aquisição de materiais esportivos”. Os editais estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasnet.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 28/05/21 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna público: 2º Termo Aditivo
Contrato nº 05/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa GASODIESEL PRODUTOS DE PETROLEO LTDA, CNPJ
43.544.170/0001-40, objeto reajuste do valor originalmente contratado
com base no Art. 65 da lei 8.666/93, (25/05/21); 1º Termo Aditivo
Contrato nº 38/2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa CLINICA DE ULTRA SONOGRAFIA SOCIEDADE LTDA,
CNPJ 02.513.826/0001-80, objeto prorrogação contratual com base no
Art. 57, da Lei nº 8.666/93 (25/05/21). Itamogi/MG - 28/05/21 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
Estado de Minas Gerais - Administração – 2021/2024

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 026/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Aquisição de Eletroeletrônicos para setores a Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino. A Sessão Pública para o Recebimento
das Propostas se dará no dia 14 de junho de 2021, às 09:00 horas”.
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 027/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Suplementos
Alimentares para atender as necessidades da Secretaria de Saúde
do Município de São Tomás de Aquino.  A Sessão Pública para o
Recebimento das Propostas se dará no dia 14 de maio de 2021, às 13:30
horas.
- Para demais informações relativas às licitações encontram-se à disposição
dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 28 de maio de 2021. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Ocorrido quinta-feira, 27 de maio, em São Se-
bastião do Paraíso, depois de prolongada enfer-
midade. Estava com 73 anos, e o sepultamento
foi realizado às 08h30 de sexta-feira, no Cemité-
rio da Saudade.

Deixa irreparável lacuna. Conhecedor como
poucos da história contemporânea de São Sebas-
tião, era um apaixonado pela cidade. Desportista,
foi diretor da Associação Atlética Paraisense. Jun-
tamente com seu pai, José Lúcio Ramos, ideali-
zou e implantou loteamentos em vários locais,
tendo contribuído para a expansão urbana do
município.

Generoso, culto, prestativo.

FALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTO
Com pesar noticiamos o falecimento de

ARCHIBALDO
RICCI RAMOS
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No próximo dia 5 de julho A
Principal completa 54 anos de
vida. Continua no mesmo local
onde iniciou suas atividades,
na rua Soares Neto, 586, área
central de São Sebastião do
Paraíso. Como de costume,
principalmente no interior, o
nome da tradicional empresa
está intimamente ligado ao de
seu proprietário, sendo mais
conhecida como a “loja do Mo-
acir”.

Uma referência ao paraisen-
se Moacir Rezende, 84 anos,
um dos mais tradicionais co-
merciantes em Paraíso, em
plena atividade. Em sua adoles-
cência trabalhou no Bar do
Centro, onde atualmente é a
Galeria Central. À época os pro-
prietários eram os senhores
José Adolfo e Ewaldes Peter-
son.

Seu aprendizado foi molda-
do junto a tradicionais comer-
ciantes como Chiquito Santos
(Casa Santos), Jamil Abud,
(Casa do Jamil),  e José de
Belo. Moacir trabalhou cinco
anos na Casa Belo, e em se-
guida, doze na Casas Pernam-
bucanas. Iniciou quando a loja
era na travessa Soares Neto,
bem na esquina com a rua Dr.
Placidino Brigagão, em frente
A Principal. “Aprendi muito tam-
bém com Máximo Marson e
Maciel Teófilo, gerentes nas
Pernambucanas”, disse.

Amadurecida a ideia de ter
seu próprio comércio, em 1967
ele desligou-se da Pernambu-
canas e adquiriu o Vogue Ma-
gazine, que passou a ser A
Principal. “Comprei de Dona
Hilda Batista, esposa do senhor
José Adolfo, com quem traba-

lhei. Por um ano tive como sócio
o Cleonar Pimenta”, explica. Em
suas idas a São Paulo para com-
pras, Moacir viu uma loja chama-
da A Principal. Gostou, e o Vogue
Magazine mudou de nome.

No início comercializava teci-
dos, confecções e armarinhos.
Com o passar dos anos optou
somente por armarinhos.  O imó-
vel onde A Principal está instala-
da era do senhor Atílio Aloise. “Pa-
guei aluguel por um bom tempo,
depois eu comprei aqui, e o Ge-
raldo Salviano Ferreira adquiriu o
cômodo que fica ao lado, onde é

Há 54 anos A Principal iniciava suas atividades

o Lar Moderno”, recorda-se.
Sobre a compra, Moacir afir-

ma ter sido um fato marcante.
“Eu comprei um terreno na rua
Dutra da Silva, e meu pai que era
pedreiro construiu uma casa para
mim. Me deu uma grande força,
porque depois a vendi, e com o
dinheiro comprei o cômodo da
loja. Foi quase o valor total, fal-
tou muito pouco, e não esqueço
jamais”, explica.

“Graças a Deus, não posso
reclamar, só tenho a agradecer”,
diz  ao avaliar esses 54 anos de
atividades de A Principal. Ressal-

ta que sempre contou com o
apoio de sua esposa Ana Inês, e
que seu filho José Marcos Mar-
cos Pimenta Rezende está com
ele na loja desde os 14 anos. A
equipe se completa com uma
funcionária e sua nora Kellen. “A
empresa é do meu filho, hoje eu
o estou ajudando”, afirma. Esse
trabalho possibilitou a formatura
de duas filhas, e “fazer um pé de
meia”, patrimônio construído com
muito trabalho, diz Moacir. “Pas-
sei mais de 20 anos sem férias,
às vezes tirava uma semana
para descansar”.

Moacir Rezende seu filho José Marcos Marcos Pimenta

Nelson Duarte Uma das exceções foi via-
gem para a Europa em 2002,
quando disse ter “aproveitado
bem”, na companhia do casal
de amigos Ladislau de Cas-
tro e Lourdes, e do professor
e advogado Benedicto Paulo
Oliveira. “Não esqueço”, afir-
ma.

Mais recentemente, por re-
comendação do filho José Mar-
cos, para resguardar-se em
termos de saúde Moacir ficou
em casa, afastado da loja por
alguns meses. “Um dia estava
deitado, era por volta de duas
e meia da tarde, eu disse: não
vou continuar aqui, vou para a
loja”, conta.

Ao externar agradecimen-
tos, Moacir concorda com seu
gerente na Pernambucanas,
Máximo Marson, que afirmava:
“O freguês é a pessoa mais
importante, sem ele não tem
balcão”.  Tudo o que fiz devo a
Paraíso, aos clientes que na
maioria se tornaram meus
amigos, enfatiza. Em contra-
partida explica de sua lealdade
enquanto comerciante. “Não
sei mentir, por exemplo, anun-
ciar desconto que não é dado,
ou liquidações que de fato não
existem”.

Moacir Rezende conclui di-
zendo da necessidade de toda
cidade ter uma Associação Co-
mercial. A ACISSP fez muito
por São Sebastião do Paraíso.
O presidente Ailton Sillos é per-
sistente, e o admiro. Lembro-
me quando ele tinha loja de
materiais elétricos.

A ACISSP congratula-se
com o empresário Moacir Re-
zende, pelos 54 anos de A Prin-
cipal.

FOTOS: Nelson DuarteA Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e Ser-
viços de São Sebastião do Pa-
raíso – ACISSP -, realizou
quinta-feira (27/5) sorteio de
prêmios oferecidos na nova
Campanha de Revitalização do
Comércio Paraisense. Vales-
compras disponibilizados às
empresas associadas, custea-
dos pela ACISSP, foram entre-
gues no ato da compra de seus
clientes. Foram sorteados em
torno de R$ 14 mil.

Segundo o presidente da
ACISSP, Ailton Silos, mais de
duzentas empresas estão par-
ticipando, nos demonstrando
que o comércio paraisense co-
meça reagir.

Os sorteios são feitos em
datas especiais. O desta quin-
ta-feira foi relativa ao Dia das
Mães, e o próximo será alusi-
vo ao Dia dos Namorados.
“São datas muito importantes
para o comércio. Mesmo com

todas as dificuldades Paraíso
não sofreu restrições, ou me-
nores, comparativamente a
outros municípios, o prefeito
tem sido muito corajoso em
relação a isso. Vimos todo o
Estado de Minas na “onda ver-
melha”, e São Sebastião do
Paraíso na “verde”. Foi dedi-
cação da administração muni-
cipal em correr atrás”, disse
Silos.

O presidente da ACISSP
observa que “se houvesse mai-
or colaboração da comunidade
no afastamento social, na par-
ticipação mais adequada quan-
to às exigências dos órgãos de
saúde, teria sido melhor. Mas
mesmo assim, mais de seis mil
cupons entraram em nosso
comércio para facilitar a vida
dos compradores, benefician-
do também vendedores.
Estamos fazendo nossa parte,
mesmo diante de dificuldades.
Temos fé em Deus que a crise

vai passar, e nosso comércio
voltará a ser pujante, como
sempre foi.”, enfatizou.

Conforme explicou Ronal-
do Alves, coordenador de
eventos na ACISSP no dia 24
de junho haverá novo sorteio,
e “as chances de quem efetua

compras no comércio parai-
sense são sempre em dobro.
Quem colocou cupons nas ur-
nas para o Dia das Mães, con-
corre também para o Dia dos
Namorados. Peça o cupom,
preencha corretamente com
todos os dados e coloque nas

urnas. São mais de 200 espa-
lhadas pela cidade e uma que
fica na ACISSP”.

Em todas as campanhas
feitas pela ACISSP, conforme
lembra o coordenador de even-
tos, existe incentivo para as
equipes de vendas. “Sabemos

da importância do vendedor no
comércio, no segmento de ne-
gócios. O vendedor é a porta
de entrada para a empresa, en-
tão a ACISSP contempla com
R$ 100 no Acissp/Card, todos
os vendedores que têm seus
nomes em cupons sorteados”.

ACISSP realiza sorteio de vales-compras
referente ao Dia das Mães
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O agora fisioculturista Raggi Nayme Jr, continua escreven-
do sua história vitoriosa como um dos atletas mais vencedo-
res de nossa cidade. Acostumado a várias conquistas no jiu
jitsu, o atleta da Bad Boy Team Ribei-rão Preto, acaba de
conquistar mais um título importante na sua trajetória, agora
no fisioculturismo.

Privilegiado fisicamente e com muita dedicação, foco e
treinamento, o educador físico conquistou no último dia 15,
em Campinas (SP), o Muscle Contest, nas cate-gorias
Estreante, Master e Classic Master, todas elas até 90 kg, se
credenciando a participar de grandes even-tos da modalidade,
como Arnold Classic e Olympia Amador.

Acostumado aos desafios o atleta relata as dificul-dades
de sua preparação até o título: “A preparação durou um ano.
O evento aconteceria em março, mas devido a pandemia
tudo se complicou. A mudança exigiu muito mais motivação,
mesmo sendo de forma apertada consegui baixar 20 kg para
competir e consegui manter uma condição física muito boa.
Fica o agradecimento a Drogaria Ana Terra (manipulados),
RGL Laboratórios, Elite Academia que sempre estão comigo
em parceria. Com meu trabalho consegui custear todos os
meus custos de viagem e hospedagem e taxa de inscrição,
esta paga em dólar, todo sacrifício valeu a pena, consegui
mais uma vez ser campeão e representar bem nossa cidade,
agora e descansar já pensando em voltar a competir somente
em 2022.”

As informações sobre o evento estarão disponíveis no
www.musclecontestinternational.com/2021-MUSCLE-
CONTEST-CAMPINAS-EVENT.php

Olavo Martins Júnior
Educador Físico

CREF: 009445-G/MG
olavomjrfutsal@yahoo.com

DESTAQUE ESPORTIVO

Coluna do Olavo Martins Júnior

Paraisense Conquista
o Muscle Contest

PRF prende em Goiás acusado
de apropriação indébita
de Saveiro em Paraíso

Um homem de 42 anos, na-
tural de Bambuí (MG), foi
flagrado dirigindo um carro com
ocorrência de furto, na noite de
quinta-feira,27, na BR-050, em
Catalão (GO). O suspeito foi
parado em um posto fiscal da
Polícia Rodoviária Federal para
averiguações. Durante a abor-
dagem foi constatado que a
Saveiro em que ele estava é pro-
duto de furto ocorrido em 8 de

maio em São Sebastião do Pa-
raíso após uma solicitação para
uma sessão de teste drive. O
veículo foi apreendido.

Conforme informações,
policiais rodoviários federais
em fiscalização na unidade da
PRF em Catalão, deram ordem
de parada a um veículo de pas-
seio VW/Saveiro com placas de
Franca/SP. No carro, estava
somente o condutor que inici-

almente disse desconhecer a
situação do veículo.

Os policiais federais fize-
ram contato com o proprietá-
rio e receberam dele, imagens
do fato criminoso que o identi-
ficavam como autor. Assim o
suspeito confessou a autoria do
crime. O suspeito relatou que
no último dia 8, visualizou o
veículo estacionado em São
Sebastião do Paraíso, com ade-

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil - Brasília

As polícias Rodoviária Fe-
deral e Militar participaram de
duas operações coordenadas
nacionalmente contra explora-
ção sexual de crianças e ado-
lescentes. Foram detidos 124
suspeitos de envolvimento com
os crimes, e resgatados 67 me-
ninos e meninas encontrados em
situações de efetiva exploração
sexual ou vulnerabilida-de.

Os dados das operações
Oneesca IV e Parador 27 foram
divulgados sexta (28/5) pelos
ministros da Justiça e Seguran-
ça Pública, Anderson Torres, e
da Mulher, Família e Direitos
Humanos, Damares Alves.

As duas operações visaram
o combate à exploração sexual
contra crianças e adolescentes.
Deflagrada no dia 14 de maio
pela PRF, a Oneesca IV acon-
teceu em rodovias federais de
todo o país, e já resultou na
detenção de 42 pessoas; no res-
gate de 31 crianças e adoles-
centes e na fiscalização de
1.109 pontos onde as vítimas
estão sujeitas à exploração ou
em situação de vulnerabilidade.

Já a Operação Parador 27,
foi realizada simultaneamente
pelas polícias Militar dos 26
estados e do Distrito Federal.

Até esta manhã, foram fiscali-
zados 1.508 locais em rodovi-
as estaduais de todo o país,
com a detenção de 82 pessoas
e o resgate de 36 meninos e
meninas. A operação foi coor-
denada nacionalmente pela Se-
cretaria de Operações Integra-
das (Seopi), do Ministério da
Justiça e Segurança Pública.

Ao considerar apenas os re-
sultados da Operação Onees-ca
IV, da PRF, as unidades da fede-
ração com o maior número de
pessoas detidas, até o mo-
mento, são o Amapá e a Bahia,
com sete suspeitos cada. Em
seguida vem Minas Gerais (5);
Acre, Espírito Santo, Santa
Catarina e Mato Grosso do Sul,
com três suspeitos detidos cada. 

Em nota, o Ministério da

Justiça informou que as duas
operações foram deflagradas
durante o mês de maio por ser
este um período especialmen-
te dedicado ao incremento das
ações de combate à exploração
sexual de crianças e adolescen-
tes. Ainda segundo a pasta,
embora a Operação Oneesca,
da PRF, já tenha ocorrido em
anos anteriores, essa é a pri-
meira vez que as polícias Mili-
tar dos estados atuam de for-
ma simultânea com este mes-
mo objetivo. 

As ações foram subsidiadas
por informações fornecidas por
meio do Projeto Mapear, cri-
ado há 18 anos para cruzar
dados de todo o país e, assim,
identificar pontos vulneráveis
ou suspeitos. Parte das infor-

mações analisadas pelo projeto
vêm de denúncias anônimas
pelos serviços Disque 100, Dis-
que 191 e Ligue 180, que po-
dem ser acionados gratuita-
mente por qualquer cidadão,
diariamente, a qualquer hora do
dia ou da noite.

Segundo o ministro Ander-
son Torres, o combate à explo-
ração sexual é um “crime ina-
ceitável e de impactos irrever-
síveis”, contra o qual o gover-
no está “decretando guerra”. 

A ministra Damares Alves
alertou que a exploração sxual
de crianças e adolescentes
acontece em diferentes espa-
ços, inclusive em ambientes
domésticos. “O abuso sexual
de crianças se dá em diversos
espaços. Se dá na internet, se
dá dentro de casa, na rua”. 

Ela disse que recebeu ima-
gens do momento em que po-
liciais retiraram uma garota de
12 anos de idade de um motel
em uma capital.

“Se em plena luz do dia, em
pleno Maio Laranja, quando
eles [os criminosos] sabem que
estamos nas ruas, uma menina
é resgatada de um hotel de uma
capital, [imaginem] o que está
acontecendo nos lugares mais
distantes desta Nação”, comen-
tou Damares.

(Agência Brasil)

Abordagem ao motorista ocorreu em rodovia no interior de Goiás

FOTOS: Divulgação

sivo de vende-se no vidro, as-
sim se mostrou interessado.
Solicitou permissão para fazer
um teste drive e não retornou
para finalizar o negócio.

O veículo foi encaminhado
ao plantão da Polícia Civil em
Catalão (GO) e será restituído
ao seu proprietário. O homem
foi preso e responderá pelo cri-
me de apropriação indébita de
veículo.

Operações contra exploração sexual
infantil resgatam 67 crianças

Ações foram deflagradas pelas polícias Rodoviária e Militar

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 016/2021. Processo nº 0543/2021. Objeto:
Contratação de Pessoa Jurídica objetivando a aquisição e instalação de parque
infantil/playground, utilizando recursos da Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social, através do Convênio de Saída nº 1481000225/2020 –
SEDESE, com entrega imediata, exclusivo para MEI, ME e EPP. A abertura
será dia 16 de Junho de 2021 às 09h00min. O Edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 09h00min às 16h30min,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 27 de Maio de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Bryan Felipe

A Vigilância em Saúde de
São Sebastião do Paraíso fina-
lizou na quarta-feira, 26 de maio,
o maior programa de castração
de cães e gatos já realizado no
Brasil. Foram ao todo 3.445
castrações em 17 dias de even-
to. Apesar de a previsão ter sido
de quatro mil animais — que
não aconteceu devido ao número
de faltas, o balanço realizado
pela Vigilância e equipes dos
castramóveis foi avaliado como
bastante positivo.

“Conseguimos atingir um
número bastante alto, e também
ficamos contentes de poder ter
atendido a um bom quantitati-
vo de animais abrigados no
Canil Municipal. Poderia ter sito
um número maior de animais
atendidos no município, mas
registramos muitas faltas. Ape-
sar disto, ficamos muito satis-
feitos com o resultado”, des-
tacou a coordenadora da Vigi-
lância em Saúde, Fernanda
Sposito.

Foram três equipes envol-

vidas na castração, somando
21 profissionais da ONG Aju-
da, de Juiz de Fora/MG, além
de toda a equipe de apoio do
Controle de Zoonoses, que foi
imprescindível para a organi-
zação do evento.

Para o coordenador do de-
partamento, Luciano Santana,
o evento surpreendeu a todos,
principalmente à população,

que abraçou a ideia. “Com cer-
teza todos verão a diferença que
este evento terá no futuro em
relação ao controle populaci-
onal desses cães e gatos”.

Luciano ressalta, ainda, o
apoio que os paraisenses deram
ao município ao levar os cães
comunitários – aqueles que vi-
vem nas ruas e são alimenta-
dos pela própria população.

“Essa era a ideia e uma das ra-
zões mais importantes para o
evento ser realizado, assim
como também a castração de
cães de raça, para que os do-
nos evitem colocar esses ani-
mais para procriar com objeti-
vos comerciais, que não é le-
gal”, acrescenta.

“Tenho certeza de que,
para o futuro de São Sebastião
do Paraíso, este evento é e foi
um marco, veremos uma Pa-
raíso antes e depois desta ação.
Agradecemos a todos que co-
laboraram e que participaram
com a gente: à Câmara Muni-
cipal, à ONG Ajuda, o deputa-
do estadual Noraldino Júnior,
ao prefeito Marcelo Morais e o
vice Daniel Tales, ao coorde-
nador da Vigilância Sanitária,
Guilherme Firmino, a Fernanda
Sposito e também a todos os
agentes de endemia que estive-
ram presentes, trabalhando
com amor pra que esse evento
acontecesse com o sucesso”,
completou.      (Secom Pref. SSP).

Em 17 dias foram castrados 3.445 animais em Paraíso

Bryan Felipe

Castração chega ao fim e atende
mais de 3,4 mil animais em Paraíso

O toque de recolher em São
Sebastião do Paraíso das 20
horas às 5 da manhã foi manti-
do por mais uma semana. O
funcionamento do comércio é
permitido até às 20h00 e após
esse horário somente por sis-
tema de delivery, sem a opção
de retirada no balcão. Fiscali-
zações foram intensificadas e
quem não estiver cumprindo
protocolos sanitários terá seu
estabelecimento fechado.

A prorrogação foi anuncia-
da pelo prefeito Marcelo Mo-
rais em entrevista coletiva na
tarde de quarta-feira (26/5).

Durante a reunião, o prefei-
to também informou que a va-
riante P1 do coronavírus,
surgida em Manaus/AM, já está
circulando na cidade, tendo
contaminado seis pessoas e
duas delas vieram a óbito.

Desde o início do ano, a
Secretaria Municipal de Saúde
tem feito levantamentos junto
à Fundação Ezequiel Dias
(Funed), em Belo Horizonte,
para obter nos exames envia-
dos para análise, informações
mais precisas a respeito das
variantes do covid em Paraí-
so.

Na opinião do prefeito, as
últimas mortes que ocorreram
no município, foram motivadas
por esta variante, que tem, hoje,
a vizinha cidade de Ribeirão
Preto (SP), como o epicentro

desta cepa que é altamente con-
tagiosa.

Conforme disse muitas au-
tuações foram realizadas pela
Vigilância em Saúde do muni-
cípio contra pessoas notifica-
das e que não estão cumprin-
do o isolamento, e em pontos
comerciais e festas clandesti-
nas, com lavratura de boletim
de ocorrência e encaminha-
mento dos autos para o Minis-
tério Público. De acordo com
o prefeito, as pessoas não es-

tão acreditando no vírus e a falta
de isolamento social mudou o
perfil de atendimento.

“Quem está chegando no
Centro Covid, a chance desta
pessoa estar contaminada é
muito grande”, afirmou Mo-
rais. Anteriormente a cada 10
pessoas atendidas duas testa-
vam positivo. Agora houve in-
versão, pois a cada 10, nove
possivelmente estarão contami-
nas, explicou.

Ele disse, ainda, que a Pre-

feitura adquiriu mais três mil
testes rápidos com antígeno e
que dão o resultado em 20 mi-
nutos.

“Estamos no limite do caos,
acompanhando a cada seis ho-
ras a evolução dos números,
vendo a situação dos municí-
pios vizinhos e que tem man-
dado pacientes para cá e, se
formos decretar lockdown,
estaremos embasados nestes
dados”.
(Com informações da Secom Pref. SSP)

Por Pedro Rafael Vilela
Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Sistema Nacional de
Meteorologia (SNM) emitiu
um alerta conjunto de emer-
gência hídrica para a área da
Bacia do Paraná, que abrange
os estados de Minas Gerais,
Goiás, Mato Grosso do Sul,
São Paulo e Paraná. O docu-
mento prevê chuvas abaixo da
média entre junho e setembro
na região. É a primeira vez que
o órgão emite um alerta desta
natureza. 

O SNM é coordenado pelo
Instituto Nacional de Mete-
orologia (Inmet), Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais
(Inpe) e Centro Gestor e Ope-
ra-cional do Sistema de Prote-
ção da Amazônia. O alerta tam-
bém foi subscrito por todos os
órgãos federais ligados à
meteorologia, a Agência Naci-
onal de Águas e Saneamento
Básico (ANA) e o Centro Na-
cional de Monitoramento e
Alerta de Desastres Naturais
(Cemaden).

Segundo o informe, a es-
cassez de chuva vem sendo
verificada desde 2019. “A aná-
lise das chuvas entre outubro
de 2019 a abril de 2021 para a
bacia do Rio Paraná (Figura 1)
indica que, com exceção de al-
guns meses quando as preci-
pitações ficaram acima da mé-
dia climatológica (dezembro/
2019, agosto/2020 e janeiro/
2021), durante a maior parte do
período houve predomínio de
déficit de precipitação, princi-
palmente a partir de fevereiro/
2021”, diz o informe.

Ainda de acordo com o aler-
ta, as perspectivas climáticas
indicam que nos próximos me-
ses haverá o período de menor
volume de chuvas na região
central do país. “A previsão in-
dica para o período junho-ju-
lho-agosto/2021 a mesma ten-
dência, ou seja, pouco volume
de chuva na maior parte da ba-
cia do Rio Paraná. Essa previ-
são é consistente com a de ou-

tros centros internacionais de
previsão climática”, diz a nota. 

Em maio, por exemplo, o
acumulado parcial de precipi-
tação foi de 27 milímetros para
a bacia, abaixo do acumulado
climatológico de 98 milímetros
para o mesmo período.  

O Comitê de Monitoramen-
to do Setor Elétrico (CMSE),
vinculado ao Ministério de Mi-
nas e Energia (MME), se reu-
niu quinta-feira (27), em ca-
ráter extraordinário, para ava-
liar as condições de suprimen-
to energético ao Sistema Inter-
ligado Nacional (SIN). 

Conforme destaca o Ope-
rador Nacional do Sistema Elé-
trico (ONS), as chuvas perma-
necem abaixo dos valores mé-
dios históricos, resultando nos
piores montantes verificados
para o SIN no período de se-
tembro do ano passado a maio
deste em 91 anos de registros.

Por causa dessa situação, o
CMSE decidiu implementar
flexibilizações das restrições
hidráulicas relativas às usinas
hidrelétricas Jupiá, Porto Pri-
mavera, Ilha Solteira, Três Ir-
mãos, Xingó, Furnas e Mas-
carenhas de Moraes. 

“Ressalta-se que as inicia-
tivas relativas à flexibilização de
restrições hidráulicas de em-
preendimentos localizados nas
bacias dos rios Grande e Para-
ná visam a mitigar o risco da
perda do controle hídrico na
bacia do rio Paraná. Portanto,
para além de questões energé-
ticas, o intuito das medidas é
garantir a devida governabili-
dade das cascatas hidráulicas,
inclusive quanto à preservação
do uso da água, ao longo do
período seco de 2021”, infor-
mou o colegiado em nota.

O CMSE também vai reco-
mendar à ANA que seja reco-
nhecida a situação de escassez
hídrica na Bacia do Rio Paraná.
As propostas deliberadas ain-
da precisam ser avaliadas pelo
Conselho Nacional de Política
Energética (CNPE).

(Agência Brasil)

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil* - Brasília

Num dia de otimismo no
mercado financeiro interna-
cional, a bolsa de valores re-
cuperou-se das quedas re-
centes e conseguiu superar
o nível recorde registrado no
início do ano. O dólar apro-
ximou-se de R$ 5,20 e en-
cerrou no menor nível em
mais de quatro meses.

O índice Ibovespa, da
B3, encerrou esta sexta-fei-
ra (28) aos 125.561 pontos,
com alta de 0,96%. O indi-
cador iniciou o dia próximo
da estabilidade, mas dispa-
rou depois de a agência de
classificação de risco JP

Morgan melhorar as recomen-
dações de compras das ações
da Petrobras.

Os papéis ordinários (com
voto em assembleia de acionis-
tas) subiram 5,78%. As ações
preferenciais (com preferência
na distribuição de dividendos)
valorizaram-se 4,17%. Como
os papéis da Petrobras são os
mais negociados no Ibovespa,
têm peso significativo no indi-
cador.

O Ibovespa está no maior
nível desde 8 de janeiro deste
ano, quando tinha fechado aos
125.077 pontos. O indicador
acumula alta de 5,7% em maio
e de 5,5% em 2021.

CÂMBIO
No mercado de câmbio, o

dólar comercial fechou a sex-
ta-feira vendido a R$ 5,212,
com recuo de R$ 0,043 (-
0,82%) e no menor valor des-
de 14 de janeiro. A cotação
abriu próxima da estabilidade,
mas passou a cair após a
abertura dos negócios nos
Estados Unidos. A divisa caiu
2,63% na semana e acumula
queda de 3,99% em maio. Em
2021, o dólar sobe apenas
0,45%.

Apesar da alta da inflação
norte-americana em abril ,
que reforça a expectativa de
um aumento de juros na mai-
or economia do planeta em
2022, a injeção de US$ 6
trilhões em gastos públicos
a ser anunciada hoje pelo pre-

sidente Joe Biden contri-
buiu para a queda do dólar
em todo o planeta. Mais
dólares circulando no mun-
do reduzem a cotação da
moeda.

No Brasil, a divulgação
de que o Índice Geral de Pre-
ços – Mercado (IGP-
M) acelerou em abril, au-
mentou as apostas de que o
Banco Central brasileiro con-
tinuará a elevar a taxa Selic
(juros básicos da economia)
nas próximas reuniões. Ju-
ros mais altos no Brasil esti-
mulam a entrada de capitais
externos, puxando para bai-
xo a cotação do dólar.

(AGÊNCIA BRASIL)

* Com informações da Reuters.

Variante P1 do coronavírus surgida
em Manaus está circulando em

Paraíso e ocasionou mortes
Toque de recolher continua até a próxima quarta (2) em Paraíso

Bolsa bate recorde e dólar cai
para menor nível desde janeiro

Moeda norte-americana acumula queda de 3,99% em maio

Governo
emite alerta

de emergência
hídrica em

cinco estados
Escassez de chuvas afetará usinas

hidrelétricas da Bacia do Paraná
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O automobilismo não é feito só de boas
corridas. Mesmo quando ela é chata, acaba
deixando um rastro de fatos para serem con-
tadas. O GP de Mônaco, do último domingo,
foi uma delas. 

A prova ficou ausente do calendário do
ano passado por conta da pandemia e criou-
se muita expectativa sobre o seu retorno. Mas
tudo não passou de uma procissão ‘com
distanciamento’ entre um carro e outro.

Só para se ter uma ideia, na volta 62 de
um total de 78, a TV mostrou a primeira dis-
puta real por posição, que valia apenas o 9º
lugar, entre Esteban Ocon e Antonio
Giovinazzi. Três voltas depois, o foco foi a
tentativa de aproximação de Sergio Pérez a
Lando Norris (3º). E foi só. 

Pra não dizer que não teve ultrapassagem,
na volta 6, Mick Schumacher ultrapassou o
companheiro de equipe, Nikita Mazepin, pela
18ª posição.

É de Mônaco. Corridas enfadonhas fa-
zem parte da famosa prova, uma das mais
aguardadas do ano - a outra, falo mais abai-
xo. Na última vez que a F1 correu nas ruas
do Principado, em 2019, foram apenas duas
ultrapassagens.

Desta vez o que sobrou do GP de Mônaco
foram fatos, como o pit stop do carro de
Valtteri Bottas que só foi terminar dois dias
depois, na fábrica da Mercedes, porque os
encaixes da porca espanaram e a roda não
saiu. A vitória de Max Verstappen, a primei-
ra dele em Mônaco, lhe deu pela primeira
vez na carreira a liderança do Mundial de
Pilotos. E confesso que eu não tinha essa
estatística, de que Verstappen é apenas o 64º
piloto diferente a liderar um campeonato de
F1 desde 1950. 

Sim, parece pouco. É pouco. Mas dá uma
dimensão do quanto é difícil chegar ao topo
da F1. E o tempo passa tão depressa que só
agora me dei conta de que com apenas 23
anos, Verstappen já está em sua 8ª tempora-
da na categoria. Vale lembrar que o holan-
dês da Red Bull foi o mais precoce piloto a
estrear na F1, aos 17 anos, em 2015.

Mas nada foi mais dramático do que ver
Charles Leclerc não poder largar, em casa,
depois de estar na pole position, por um pro-
blema no eixo de transmissão da Ferrari,

As mais aguardadas do ano

consequência da batida que deu na classifi-
cação quando já tinha o melhor tempo. E é
nessas horas que a gente vê a personalidade
do piloto. Passado o momento de frustração,
no final da corrida o monegasco já estava de
carinha boa junto dos mecânicos da Ferrari,
e foi o primeiro a cumprimentar o compa-
nheiro de equipe, Carlos Sainz, pelo 2º lu-
gar.   

Mônaco 2021 é página virada. A outra,
que citei acima, das provas mais aguardadas
do ano, é as 500 Milhas de Indianápolis, em
sua 105ª edição, uma das mais importantes
corridas do planeta.

E, diferente da procissão de Mônaco, em
Indianápolis é pé embaixo o tempo todo numa
loteria que coloca no mesmo páreo os 33
carros do grid. Já houve quem largou em
último e terminou em 2º. Tudo depende de
estratégia, de estar no lugar certo, na hora
certa, e também de uma dose de sorte.

Porque também já houve caso de o pole
rodar na volta de apresentação, e o líder ba-
ter na última curva da última volta. Tudo faz
parte do imprevisível quando se fala de 500
Milhas de Indianápolis.

A prova deste ano terá três brasileiros:
Tony Kanaan que larga da 5ª posição, Helio
Castroneves (8º) e Pietro Fittipaldi, neto de
Emerson, 13º no grid com a melhor média
horária de um estreante.

A corrida passa amanhã, na TV Cultura,
ao vivo, às 13h.

Largada do GP de Mônaco: único momento
em que os carros estiveram agrupados

FIA

A Câmara Municipal rea-
lizou na tarde de quinta-feira
(27/5), a segunda audiência
pública quadrimestral para a
prestação de contas referen-
te ao período de janeiro a abril,
pela Prefeitura. Os dados da
execução orçamentária (re-
ceita e despesa), foram apre-
sentados pelo prefeito Marcelo
Morais.

Nos demonstrativos das
chamadas dívidas flutuantes,
em quatro meses de governo
consta que a Administração
conseguiu quitar mais de R$
10,5 milhões de restos a pa-
gar da Prefeitura, e com isso
a dívida caísse de mais de R$
23,6 milhões para R$ 13,1 mi-
lhões.

Além disso, a dívida fun-

Prefeitura informa à Câmara, ter quitado
R$ 10,5 milhões de restos a pagar

dada do Município teve uma
queda de R$ 26.825.019,74
para R$ 25.834.715,75.
Deste modo, o total da dívi-
da geral da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso,
que era de R$ 50.476.689,36
em 31 de dezembro de 2020,
caiu para R$ 38.967.036,79
em 30 de abril de 2021.

Marcelo destacou que os
números positivos da dívida do
Município — mesmo em tem-
pos difíceis de pandemia, fo-
ram possíveis graças ao bom
trabalho da equipe técnica da
Prefeitura.

 De acordo com o prefei-
to, a Administração tem bus-
cado enxugar gastos, sem dei-
xar de atender as demandas
da população. “Nós não

estamos gastando com coisas
supérfluas, estamos fazendo o
‘arroz com feijão’, o essenci-
al, com planejamento. Desse
modo, conseguiremos, aos
poucos, pagar aquilo que dei-
xaram para gente, além de
fazer a nossa gestão, sem gas-
tar com coisas que não são
necessárias”.

Morais anunciou obras
que serão iniciadas pela Ad-
ministração nos próximos
meses, como o asfaltamento
de ruas de diversos bairros
da cidade, melhorias em es-
tradas rurais, calçamento de
vias dos distritos de Guar-
dinha e Termópolis, onstru-
ção de creches e escolas
municipais, que serão anun-
ciadas em breve.Prefeito Marcelo Morais fez a prestação de contas à Câmara

Bryan Felipe

Mais uma vez, moradores do Recanto Feliz esperam com desconfiança a
instalação de energia elétrica e as Escrituras Registradas de seus imóveis

Sebastião Tadeu Ribeiro

Nesta segunda, dia 24 de
maio, o diretor, administrador
da Modelo Agropecuário e
Imobiliária Ltda., loteador do
Loteamento Rural Recanto Fe-
liz deu entrada no serviço de
Protocolo da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, requeri-
mento para Instauração de Pro-
cesso Administrativo de Regu-
larização Fundiária Urbana “
REURB “ do núcleo urbano in-

formal consolidado denomina-
do “ Recanto Feliz “.

O objetivo da REURB é
identificar os núcleos urbanos
informais que devem ser regu-
larizados, organizá-los e asse-
gurar a prestação de serviços
públicos aos seus ocupantes,
de modo a melhorar as condi-
ções urbanísticas e ambientais
em relação à situação de ocu-
pação informal anterior.

Antes tarde do que nunca,
o JS vai acompanhar de perto
o desfecho deste requerimen-

to, e oxalá tenha uma solução
rápida para que dezenas de
moradores do Recanto Feliz
tenham energia elétrica em suas
residências , água com abun-
dância e as escrituras registra-
das de seus imóveis.

Desde do ano de 2004, os
sofridos moradores do referi-
do Loteamento estão aguardan-
do devidas providências, por-
tanto neste próximo mês de
junho irá completar simples-
mente 17 anos. Acreditem se
quiserem.

Protocolado na prefeitura
REURB para o loteamento

Recanto Feliz

POR LUCIANO NASCIMENTO

E KELLY OLIVEIRA

Repórteres da Agência Brasil - Brasília

Os juros do cheque especi-
al subiram em abril, de acordo
com as Estatísticas Monetári-
as e de Crédito divulgadas hoje
(28), pelo Banco Central (BC).

A taxa chegou a 124,5% ao
ano, após subir 2,2 pontos
percentuais em relação a março.
A taxa média do rotativo do car-
tão de crédito subiu 0,7 ponto
percentual para 335,3% ao ano.

As famílias pagaram, em
média, juros de 41% ao ano,
aumento de 0,1 ponto percen-
tual em relação a março. Na
comparação com abril de 2020,
houve queda de 3,7 pontos
percentuais nessa taxa.

Esses dados são do chama-
do crédito livre em que os ban-
cos têm autonomia para em-
prestar o dinheiro captado no
mercado e definir as taxas de
juros cobradas dos clientes.

EMPRESAS
Nas contratações com em-

presas, a taxa livre alcançou
14,7% ao ano, com elevação

de 0,8 em relação a março. No
ano, houve redução de 1 ponto
percentual nos juros às empre-
sas.

Com isso, a taxa média de
juros do crédito livre para em-
presas e famílias atingiu 29%
ao ano. Uma elevação de 0,5
ponto percentual no mês e re-
dução de 2,3 pontos percen-
tuais na comparação com abril
de 2020.

JUROS DO CRÉDITO
DIRECIONADO

A taxa média de juros do
crédito direcionado para as fa-
mílias chegou a 6,7% ao ano,
com recuo de 0,1 ponto per-
centual em relação a março. No
caso das empresas, a taxa su-
biu 0,2 ponto percentual para
8,4% ao ano. O crédito dire-
cionado tem regras definidas
pelo governo, e é destinado,
basicamente, aos setores ha-
bitacional, rural, de infraes-
trutura e ao microcrédito.

INDICADOR
De acordo com o BC, abril

também registrou um aumen-
to de 0,1 ponto percentual no
Indicador de Custo do Crédi-

to, que mede o custo médio de
todo o crédito do Sistema Fi-
nanceiro Nacional (SFN), fi-
cando em 17,2% ao ano. Na
comparação de 12 meses, o
índice apresentou uma queda
de 2,5 pontos percentuais.

INADIMPLÊNCIA
A inadimplência (considera-

dos atrasos acima de 90 dias)
das famílias, no crédito livre,
permaneceu em 4%, em abril.
No caso das empresas, o indi-
cador subiu 0,1 ponto per-
centual para 1,7%.

Em relação ao crédito
direcionado, a inadimplência
ficou em 0,6% para as empre-
sas e em 1,6% para as famíli-
as, com alta de 0,1 ponto
percentual tanto para as pes-
soas físicas quanto jurídicas.

SALDO DO CRÉDITO
Em abril, o crédito do SFN

chegou a R$ 4,126 trilhões, alta
de 0,5% no mês e de 15,1% em
12 meses. Em abril, houve esta-
bilidade na carteira de pessoas
jurídicas (saldo de R$ 1,8 trilhão)
e expansão de 1% na de pesso-
as físicas (R$ 2,3 trilhões).

(Agência Brasil).

Juros do cheque especial sobem
para 124,5% ao ano, informa BC

POR PEDRO RAFAEL VILELA

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira (Inep), autarquia
do Ministério da Educação
(MEC) disponibiliza nesta sex-
ta-feira (28), a partir das 18h,
os espelhos das redações do
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem) 2020. Os estudan-
tes interessados em conferir a
pontuação e o desempenho po-
dem consultar a página do par-
ticipante no portal do Inep. As
notas dos estudantes que fize-
ram o Enem para fins de auto-
avaliação, os chamados treine-
iros, também serão disponibiliz-
adas no mesmo horário.

Segundo o Inep, o partici-
pante poderá verificar a pon-

tuação alcançada em cada uma
das competências avaliadas.
São elas: demonstrar domínio
da modalidade escrita formal da
língua portuguesa; compreen-
der a proposta de redação e
aplicar conceitos das várias
áreas de conhecimento para
desenvolver o tema, dentro dos
limites estruturais do texto
dissertativo-argumentativo em
prosa; selecionar, relacionar,
organizar e interpretar informa-
ções, fatos, opiniões e argu-
mentos em defesa de um pon-
to de vista; demonstrar conhe-
cimento dos mecanismos lin-
guísticos necessários para a
construção da argumentação; e
elaborar proposta de interven-
ção para o problema abordado,
respeitando os direitos huma-
nos.

CORREÇÃO
O Inep destaca que o pro-

cesso de correção das redações
do Enem é acompanhado em
todas as suas etapas e segue
parâmetros estabelecidos pelo
órgão. Os textos podem pas-
sar por até quatro correções
para o cálculo da média final.
De acordo com a autarquia, os
profissionais selecionados para
a correção atendem a critérios
de formação inicial, como gra-
duação em letras e linguística,
e continuada, com exigência
mínima de mestrado para as
funções de supervisores e sub-
coordenadores. Além disso, é
exigida experiência comprova-
da em coordenação de corre-
ção de produção textual em
avaliação educacional, exames
ou concursos.              (Ag.Brasil)

Pontuação das redações do
Enem 2020 já está disponível
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Carcaça de carro velho abandonado, um receptor adequado para
ser um foco criador do mosquito da dengue, na Rua Ângelo Montovani

Sebastião Tadeu Ribeiro

Nesta semana, infelizmen-
te fato preocupante em São
Sebastião do Paraíso que já ul-
trapassou mais de 190 casos
de óbitos vítimas de infecção
pelo Covid-19. As preocupa-
ções e prevenções por parte
das autoridades municipais, e
principalmente a população
num todo. Tem que se unirem
e respeitar as restrições obri-
gatórias para evitar ainda mais
contágio e diminuir o número
de óbitos.

Para isso tem que se evitar
aglomerações, usar máscaras,
higienização das mãos que de-
vem ser lavadas com sabão, e
usar álcool em gel. Evitar pe-
gar nas mãos, abraços até mes-
mo com membros de sua Fa-
mília, e quem já tem idade para
se vacinar e ainda não vacinou,
que procure ver o agendamento
no posto de vacinação e se va-
cinar.

Outro fato que a população
paraisense também tem que se
preocupar, e muito, é com a
dengue. Quem pensa que a si-
tuação está normalizada, está
completamente enganado.

Combater o coronavírus e
não descuidar da dengue

Há poucos dias, tomamos
conhecimento que um cidadão
residente no Bairro Lagoinha
sofreu simultaneamente duas
contaminações, ou seja, pelo
Codiv-19 e dengue. Esteve in-
ternado na Santa Casa de Pa-
raíso por vários dias, passou
mal. Em apenas quatro dias que
sofreu os sintomas, perdeu 10
quilos no seu peso corporal.
Depois de vários dias de
internação, graças a Deus teve
alta hospitalar e encontra-se em

sua casa se recuperando da
dupla enfermidade. Trata-se de
homem de meia idade e por
pouco não teve sua vida ceifa-
da precocemente.

Não deixe objetos ou vasi-
lhas que retenham água no
quintal de sua casa ou terrenos
sujos e vazios.

Outro detalhe, a Secretaria
Municipal de Saúde juntamen-
te com a Vigilância Sanitária e
a Secretaria Municipal de Se-
gurança e Trânsito, devem

conjuntamente fiscalizar carca-
ças de veículos velhos abando-
nados em Vias Públicas de Pa-
raíso. Existem em vários lo-
cais. Além de proporcionarem
um péssimo visual, podem sim
se tornarem focos de criadou-
ros do mosquito transmissor da
Dengue, esconderijo para mar-
ginais, além de ocupar espaço
para estacionamento de veícu-
los em vias públicas no perí-
metro urbano de São Sebasti-
ão do Paraíso.

O Diário do Oficial da União
(DOU) publicou,  segunda-fei-
ra (17), a Portaria 1.298 com
diretrizes para a realização do
auxílio por incapacidade por
meio de análise documental,
instituído pela Lei 14.131.

Entre os critérios definidos
pelo INSS, destaca-se que a
solicitação de "Auxílio por in-
capacidade temporária - Análi-
se Documental" cancela even-
tual agendamento de perícia
presencial, sem alterar a data
de entrada do requerimento.

Vale destacar também que
o requerimento do benefício
não será indeferido sem pré-
via realização de perícia médi-
ca presencial. De acordo com
a portaria, será gerada uma
pendência de necessidade de
agendamento de perícia, em
todos os casos em que a ava-
liação médica preliminar con-
cluir pela necessidade da ava-
liação presencial. O bene-
ficiário terá sete (7) dias a
contar da ciência da comuni-
cação para agendar a perícia
presencial. Caso não o faça, o
processo será arquivado sem
análise.

SAIBA MAIS
1. Qual benefício poderá

ser requerido com análise do-
cumental, sem que o segurado
passe por perícia médica
presencial?

Auxílio por incapacidade
temporária, o antigo auxílio-
doença.

2. Em que casos o cidadão
terá direito a essa nova moda-
lidade?

A nova modalidade é ofere-
cida às pessoas que residam
em localidade em que a agên-
cia do INSS não disponha do
serviço de perícia médica, seja
por restrições determinadas
pelas autoridades locais, seja
pela quantidade insuficiente de
peritos. Também é oferecida a
quem residir em localidade em
que o agendamento de perícia
médica tenha tempo de espera
maior que 60 dias. O cidadão
deverá cumprir os demais re-
quisitos para obtenção do au-
xílio, como carência e qualida-
de de segurado.

3. Como a pessoa faz para
saber se tem o serviço de perí-
cia médica na localidade em que
reside ou se o tempo de espera
está acima de 60 dias?

No momento do agenda-
mento da perícia pelo Meu

BENEFÍCIO
INSS disciplina auxílio por incapacidade

por meio de análise documental

INSS ou pelo telefone 135, o
cidadão será informado de que
o pedido do benefício passará
por análise documental, sem
realização de perícia médica
presencial.

A informação será dada
com base no CEP de residên-
cia do cidadão. O sistema vai
identificar se há agências com
perícia presencial na localida-
de ou se ele deverá enviar do-
cumentos médicos.

4. E como ele solicita o be-
nefício com análise documen-
tal?

Quando não é possível a
realização de perícia presencial,
tanto o atendente do telefone
135 quanto o Meu INSS vão
indicar que o requerimento
deve ser feito por análise do-
cumental. Pelo 135, o
atendente orienta o cidadão a
requerer pelo Meu INSS, seja
pelo aplicativo para celular ou
pelo site gov.br/meuinss.

No momento do requeri-
mento, deverão ser anexados
o atestado, os documentos
complementares, com indica-
ção da data estimada do início
dos sintomas da doença e de-
claração de responsabilidade
quanto à sua veracidade. Im-
portante esclarecer que o re-
sultado satisfatório do requeri-
mento por meio da análise do-
cumental depende da qualida-
de dos documentos que o se-
gurado enviar.

5. Quem já tem perícia
marcada poderá se beneficiar
dessa nova modalidade?

Sim, mas somente se resi-
dir em localidade em que o
agendamento de perícia médi-
ca tenha tempo de espera mai-
or que 60 dias ou em que a
agência do INSS não esteja
oferecendo o serviço de perí-
cia médica devido a restrições
determinadas pelas autoridades
locais.

6. Trata-se da continuida-
de da antecipação do benefício,
como o governo fez ano pas-
sado?

Não, pois, dessa vez, o be-
nefício, se reconhecido, será
definitivo e pago no valor total
a que o segurado tem direito.
No ano passado, havia apenas
a antecipação do valor de um
salário-mínimo.

Desta vez, há ainda a ne-
cessidade de apresentar mais
documentos médicos, além do
atestado.

7. Quais documentos pre-
cisam ser apresentados?

Além do atestado médico e
de um documento de identifi-
cação, deverão ser apresenta-
dos documentos médicos com-
plementares que comprovem a
doença informada no atestado
como causa da incapacidade
para o trabalho, como exames,
laudos e relatórios, por exem-
plo.

O atestado deve estar legí-
vel, sem rasuras, com identifi-
cação, CRM e assinatura do
médico, e deve conter infor-
mações sobre a doença, prefe-
rencialmente com CID, e o
período estimado de repouso
necessário.

8. Como o segurado fica
sabendo do resultado da análi-
se documental?

O cidadão consegue saber
do resultado através do Meu
INSS ou da Central 135. Im-
portante ressaltar que, para ver
o resultado da análise docu-
mental, é necessário que o ci-
dadão acesse o Meu INSS com
login e senha.

9. Se o benefício for inde-
ferido, qual o procedimento
que o segurado deve adotar?

Conforme art. 3º da POR-
TARIA nº 1.298, de 11 de maio
de 2021, o Auxílio por incapa-

cidade temporária - Análise
Documental não será indeferi-
do sem prévia realização de
perícia médica presencial. Nes-
ta situação, o segurado será
orientado a efetuar o agenda-
mento para realização da perí-
cia médica presencial, através
do serviço "Perícia Presencial
por Indicação Médica".

10. Se o segurado tiver al-
gum problema no cadastro
dele, ele deverá fazer o acerto
antes da análise documental?
Será automático ou ele terá que
ligar para o 135? Essa opção
será disponibilizada no Meu
INSS?

Se o cidadão tiver algum
problema que impeça o pedido
do Auxílio por Incapacidade
Temporária - Análise Docu-
mental, ele deverá efetuar a
solicitação do serviço Acertos
para Marcação de Perícia Mé-
dica, que é realizado exclusi-
vamente pelo 135.

Não havendo qualquer im-
pedimento, o cidadão deve efe-
tuar o requerimento do Auxílio
por incapacidade temporária -
Análise Documental pelo Meu
INSS e, se houver qualquer
pendência identificada posteri-
ormente, a solicitação de do-
cumentos e/ou informações
será realizado pelo INSS.

11. Há um prazo máximo
em que o INSS vai pagar o
benefício concedido dessa for-
ma?

Sim, até 90 dias. Caso o
segurado fique incapacitado
por um período mais longo,
precisará dar entrada em um
novo requerimento.

12. O trabalhador poderá
ser convocado para perícia
médica presencial?

Sim, a critério da Perícia
Médica Federal. Nesses casos,
o INSS irá notificá-lo sobre a
necessidade de agendar o ser-
viço.

13. Até quando o INSS po-
derá conceder o auxílio nessa
nova modalidade?

Até 31 de dezembro de
2021.

14. Essa análise documen-
tal será feita pelo perito ou por
processamento automático?

Os documentos médicos
anexados ao requerimento se-
rão analisados pela Perícia
Médica Federal.

 (ACSMG - Belo Horizonte)

Divulgação

POR MARCELO BRANDÃO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Senado aprovou quinta-
feira  (13) um projeto que pro-
põe a redução de tarifas de
energia elétrica por cinco anos.
Essa redução na tarifa ocorre-
ria graças ao reembolso de tri-
butos recolhidos indevidamente
pelas empresas distribuidoras
de energia elétrica. O projeto
segue para análise da Câmara
dos Deputados.

O PL propõe que os tribu-
tos indevidamente recolhidos
pelas distribuidoras de energia
no passado sejam devolvidos
ao consumidor em forma de
redução na tarifa. Esse reco-
lhimento de recursos será pos-
sível graças a uma decisão do
Supremo Tribunal Federal
(STF).

Nessa decisão, o STF en-
tendeu que o Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) cobrado às
distribuidoras de energia elétri-
ca, e repassado aos consumi-

Senado aprova
redução na tarifa
de energia elétrica

por 5 anos

dores, não deve compor a base
de cálculo da Contribuição para
Financiamento da Seguridade
Social (Cofins) e do Programa
de Integração Social (PIS).

Segundo o relator da maté-
ria, Zequinha Marinho (PSC-
PA), acordos de ressarcimen-
to desses valores com o Esta-
do e a Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) vêm
sendo discutidos. “A Aneel já
anunciou que, em decorrência
dessa decisão, estão em jogo
cerca de R$ 50,1 bilhões, con-
siderando todo o país, que po-
deriam proporcionar descon-
tos médios da ordem de 3%
no valor de faturas emitidas”,
afirmou Marinho em seu pa-
recer.

“Além disso, a Agência si-
nalizou que pensa em abater
tais valores de aumentos futu-
ros nas tarifas de energia elé-
trica, que são previstos contra-
tualmente entre os Estados e as
concessionárias”, acrescentou
o relator.

(Agência Brasil)

Projeto ainda passará pela
Câmara dos Deputados
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O Tribunal do júri da
comarca de São Sebastião do
Paraíso reuniu-se na quinta-
feira,27, para julgar um caso
qualificado como tentativa de
homicídio, praticado pelo la-
vrador Cleiton Alexsandro
Fidelis Eva contra o policial
militar Vitor Eurípedes da Sil-
va, ocorrido em 18 de setem-
bro de 2008, em São Tomás
de Aquino. O réu foi conde-
nado a pena de nove anos e
meio de reclusão em regime
fechado.

O crime ocorreu há quase
13 anos. Em outubro de 2015

Tribunal do júri julga e condena réu
a mais de nove anos de reclusão

uma sessão chegou a ser
agendada, mas a reunião do
júri acabou não ocorrendo,
uma vez que o réu se encon-
trava em lugar incerto. Desta
vez, com a presença do acu-
sado, novamente os trabalhos
correram risco de não ocor-
rer em função da falta de
energia no prédio do foro, nos
dois primeiros dias da sema-
na, fazendo com que a reunião
fosse anunciada como cance-
lada, o que de fato não acon-
teceu.

De acordo com os autos,
Cleiton foi denunciado pelo

Ministério Público, como
incurso às sanções do artigo
121, parágrafo segundo,
inciso quarto e quinto, com-
binado com artigo 14, inciso
segundo, do Código Penal.
Na acusação, consta que em
18 de setembro de 2008, por
volta das 10 horas da manhã,
na Rua Vicente Russo,65,
em São Tomás de Aquino, o
réu tentou matar um polici-
al.

Cleiton teria desferido três
golpes de arma branca, cau-
sando lesões no PM Vitor
Eurípedes da Silva. O crime

não se consumou por circuns-
tâncias alheias à vontade do
agressor.

Informações da época dão
conta de que o policial foi aten-
der uma ocorrência de desen-
tendimento do casal, no ende-
reço mencionado. O acusado
teria, então, se apossado de
uma faca e golpeou o PM por
três vezes, segundo os autos,
com a intenção de matá-lo.
Consta no processo que
Cleiton agiu sem que que a
vítima que foi atingida pelas
costas, tivesse possibilidade
de defesa.

O júri foi presidido pela
juíza de Direito da Vara Cri-
minal, Edna Pinto e teve na
acusação o promotor Carlos
Emílio Walter. O advogado
nomeado para a defesa do réu
é Adilson Rivas.

O corpo de jurados foi
composto por seis mulheres
e um homem, integrantes da
comunidade local. A sessão
foi realizada apenas com a
presença das pessoas direta-
mente ao júri, sendo
restringida a presença de es-
tudantes de Direito e do pú-
blico em geral devido as me-

didas de contenção da Covid-
19.

Após as narrativas da acu-
sação e da defesa o conselho
de sentença se reuniu para dar
o veredito. Cleiton Alexsandro
Fidelis Eva foi condenado a
pena de nove anos e meio de
reclusão, sem o direito de re-
correr em liberdade.

A defesa do acusado que
tentou desqualificar a acusa-
ção, de tentativa de homicídio,
por lesão corporal, ainda não
se manifestou se apresentará
recurso contra a sentença do
tribunal do júri.

A UTI Covid da Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso atingiu nova-
mente a casa dos 100% dos
leitos ocupados nesta sexta-fei-
ra,28. A falta de equipamentos
para pacientes em estado gra-
ve da Covid-19 é uma das pre-
ocupações frente ao cresci-
mento dos casos que vêm sen-
do registrados durante a sema-
na. O Boletim Epidemiológico
divulgado pela Prefeitura apon-
ta para o surgimento de 71 no-
vas notificações e 12 novos
casos confirmados somente
neste dia. Por outro lado, não
foi registrada nenhuma morte
mantendo o total de óbitos em
191 casos.

O drama de muitos pacien-
tes e seus familiares vividos nos
últimos dias nas cidades da re-
gião com a falta de leitos de
internação, pode ser vivida em
Paraíso também. Isso porque
a UTI (Unidade de Tratamento
Intensiva) da Santa Casa que

UTI Covid da Santa Casa de Paraíso
está com 100% dos leitos ocupados

atende ao município e também
outras cinco cidades da mi-
crorregião atingiu a sua capa-
cidade máxima de ocupação. O
local está com os 20 leitos dis-
poníveis ocupados.

Conforme o boletim divul-
gado, dos 20 pacientes inter-
nados na UTI, oito são de Pa-
raíso e 12 oriundos de outras
cidades. O hospital já viveu esta
situação de superlotação desta
ala e para dar conta de socor-
rer a todos os doentes que ne-
cessitavam deste nível de aten-
dimento, com utilização de res-
piradores e outros equipamen-
tos e até mesmo pacientes
entubados, precisou remanejar
espaços, nas unidades destina-
das a outras enfermidades. O
hospital possui espaço físico e
buscava o credenciamento de
novos leitos para atender a es-
ses tipos de situações emergen-
ciais.

Na Enfermaria do hospital
a taxa de ocupação nesta sex-

ta-feira ficou em 72,34%. Dos
47 leitos disponibilizados, 34
estavam sendo utilizados. Des-
te total, 25 pacientes  são
paraisenses e nove oriundos de
outras cidades. Os números re-
ferentes a estas internações re-
ferem-se a pacientes que fazem
tratamento através do SUS
(Sistema Único de Saúde).

Ainda de acordo com a di-
vulgação realizada, Paraíso,
registrou 35 casos de pessoas
em internação hospitalar com
o diagnóstico confirmado.
Também na mesma condição
de ter testado positivo há 58
pessoas com sintomas leves e
que estão em isolamento domi-
ciliar. O balanço aponta ainda
que há 4.127 pessoas que fo-
ram diagnosticadas e notifica-
das com alguns sintomas da
Covid-19 e já se recuperaram
da doença.

Mesmo assim o Boletim
Epi-demiológico divulgado pela
Prefeitura aponta para o

surgimento de 71 novas notifi-
cações que elevam o total para
13.675. Já os 12 novos casos
deste dia são totalizados 4.411
registros, as ocorrências de
confirmados. Os casos des-
cartados são 2.861, enquanto
que os recuperados descarta-
dos chegam a 2.799, havendo
ainda 465 casos monitorados
de pessoas na condição de sus-
peitas que estão sendo
monitoradas em isolamento
domiciliar.

Nas últimas 48 horas não
houve registro de nenhum óbi-
to provocado por Covid 19.
Com isso o total de pessoas que
faleceram em função de com-
plicações da Covid-19, está em
191 casos. Ainda são registra-
das 56 situações de mortes que
foram descartadas de serem
motivadas pela doença. Tam-
bém não há nenhum registro de
ocorrência de óbito sendo in-
vestigado através de exame
laboratorial.


